
全國律師聯合會會館購置大事紀 

編號 日期 報告/說明 

1 99年 本會自全聯會時期即有購置會館之研議，並於章程中定有「經費籌募委

員會」，迄至民國(下同)99年修改章程，將「經費籌募委員會」改為「會

館籌設委員會」，100 年時任理事長的羅豐胤擔任第一屆「會館籌設委

員會」主委。 

2 109年 109年律師法大幅修正，「全聯會」轉型為「全律會」， 111 年 4月 16

日會員代表大會通過新章程，第 16條第 1項第 12款仍維持原來之「會

館籌設委員會」，並循例由第一屆理事長陳彥希為主委。 

3 112.03.14 

會館籌設

委員會會

議 

112年 1月 1日第二屆理事長尤美女就任，3月 6日提名台北、桃園、

新竹、台中、台南等已購置或即將購置會館的主要策畫者黃旭田、徐建

弘、王彩又、何崇民、林仲豪及不動產委員會主委蔡志雄、委員陳冠甫，

及副理事長黃幼蘭、監事召集人李文中、秘書長蔡順雄、財務長林陣蒼、

前理事長陳彥希、時任台北律師公會(下稱北律)理事長范瑞華等為「會

館籌設委員會」委員及顧問，並於 112年 3月 14日舉行會議，討論年

度工作計劃、會館租約到期續約以及推動購置會館等事宜。 

當時鑒於目前承租的會館會議室座位最多容納 60人，空間不足，導致

本會各個委員會主辦之研討會以及先前疫情嚴重時依規定需防疫安全

距離，經常需外借場地，增加額外支出。再考量本會承租會館，長期須

支付為數不小之租金，且日後更可能因為租約異動必須搬遷，勢將衍生

搬運、裝潢成本等額外開銷，為本會之長期發展，對購置會館必須作長

遠之規劃，會館委員會乃決議研擬購置新會館可能方案及研議所需資

金，以配合本會目前實際財務支應狀況，向本會理事、監事聯席會議提

出年度工作計畫報告。   

4 112.03.25 

第 2屆第

3次理事

監事聯席

會 

112年 3月 25日理監事聯席會議，通過會館籌設委員會年度計畫及委

員名單，鑒於會館租約將於 112 年 4 月底到期，依會館籌設委員會所

提會館續租進度報告，決議續租 5年。112年 4月 6日接到出租人南山

人壽保險股份有限公司(下稱南山)提出的續租條件，不僅大幅調升租金

及增加停車位計費，押租金增加一個月，且大幅提高提前解約的懲罰性

違約金。幾經蔡志雄主委交涉，租金調漲近 10%，提前終止租約，未滿

3 年賠 5 個月，滿 3 年賠 3 個月違約金，因理監事會已決議要購置會

館，提前終止高額賠償會變成限制，乃經 112年 4月 18日臨時理監事

會決議將續約租期由原決議之 5年改為 3年，租期至 115年 4月 30日

止，後南山告知屆期不再續租，因而更增加購置會館的急迫性。 

5  113年 1月 30日，尤美女理事長與蔡順雄秘書長前往北律開會，北律

會務人員表示頂樓有待售物件，當日即與該棟大樓總幹事一同前往樓

上查看物件，但因物件坪數太小而作罷，該總幹事於同日提供同一大樓



另一物件，但因為只出租並不適合而不予考慮。尤美女理事長與蔡順雄

秘書長乃請北律會務人員向總幹事傳達附近如有適合物件請再提供。 

113年 2月 1日大樓總幹事提供善導寺忠孝東路一段之物件，其上載有

信義全球資產管理股份有限公司黃經理之聯絡資訊，北律會務人員遂

將該物件資訊提供給蔡順雄秘書長，因全國律師聯合會購置會館需有

實際之評估參考物件，尤美女理事長於 113 年 2 月 2 日指示會館委員

會蔡志雄委員與黃經理聯繫，請其提供台北車站附近、物件接近 200

坪、車位非必須之買賣物件，黃經理總共提供中正區 5 個物件及中正

區以外 5個物件總共 10個物件。 

6 113.03.27 

113.04.02 

會館籌設

委員會會

議 

113年 3月 27日、113年 4月 2日舉行會館籌設委員會會議，討論會

館購置需求分析，包括： 

1.現在會館會議室不敷使用： 

(1)新修正律師法後，理監事人數從原 45 人增至 56 人，會議室扣除工

作台，最大容納數為 53位。 

(2)全律會第 2屆後，委員會已達 73個，目前會請委員會錯開彼此開會

時間。 

(3)全律會已通過律師專業領域進修暨證明請領實施辦法，開設專業領

域進修課程需要更大之教室空間。 

(4)疫情後會議型態改變，需要足夠空間更新硬體視訊設備。 

2.現在會館辦公區不足： 

(1)目前員工不含律訓約聘 2 位外，僅有 6 人，新修正律師法後，除有

個人會員外，亦增加全國執業制，服務 12000多位會員，參考北律會館

服務員工 21人，實有新聘員工之必要。例如輪值進修課程、資訊管理

員以及專職律師或研究員等。 

(2)影印機目前無空間可放，放置於茶水區。 

3.現在會館公共空間不足： 

(1)遇有會員、洽公民眾，無休憩等待空間，也無置放期刊、報章區。 

(2)外縣市會員至台北開庭、該會，中間如有空檔時間，本會無個人會員

短暫休憩、辦公區。 

4.存放文書資料(包括風紀案申訴資料)、財報帳冊、禮贈品空間不敷使

用，且空間應依性質有所區隔。 

5.會員系統硬體機台存放空間需重新規劃，讓電腦硬體設備及 24 小時

不斷電設備不因過熱問題而發生故障，也避免低頻噪音造成本會會務

人員工作困擾。 

7  另針對評估參考物件之篩選及購置經費來源之討論： 

1.物件 6至 10距離三鐵共構之台北車站距離較遠，予以排除。 

2.物件 1至 5皆與台北車站同為中正區，符合交通便利性。 

3.物件 1屋齡 52年，物件 2屋齡 39年，物件 5屋齡 42年，屋齡太久



予以排除。 

4.物件 3與物件 4屋齡較新，均位在華山文創園區旁，臺灣高等法院及

臺灣臺北地方法院將遷建至華山司法園區，距離台北車站僅約 1公里，

既有交通便利性，又具備法院之地緣關係。 

5.但物件 4為長條形格局，現況為兩層各 8戶套房，不適宜作為辦公空

間使用，故予以排除。 

6.購置經費來源方面，截至 112年底本會尚有高額銀行存款，可支應頭

期款及相關稅費、裝潢支出。至於長期本息攤還，可由各年度餘絀及累

計餘絀撥補支應。 

7.綜合以上篩選條件，將物件 3列為可能評估參考物件。 

8 113.04.04

第 2屆第

4次臨時

理事、監

事聯席會

議 

 

113年 4月 4日第 2屆第 4次臨時理事、監事聯席會議討論事項二： 

理事長美女交議：鑑於公會的空間不足，建議購置會館，請討論案。 

說明：(一)會前理事長與秘書長、不動產委員會蔡志雄主委、陳冠甫委

員就幾個交通便利的物件予以評估，分析報告如附件 2。 

      (二)林陣蒼財務副秘就購置會館經費來源簡析如附件 3。 

      (三)建議提交會員代表大會請同意於 2.7 億(含裝潢)內授權理監

事挑選交通便利、北車附近尤佳之物件購買。 

決議：(一)照案通過。 

      (二)請秘書處製作精簡版說明，併同詳細版先以 LINE 通訊軟體  

提供予會員代表先行參閱，並於會員代表大會前（4月 11日

21:00）先以線上方式向會員代表說明。 

9 113.04.11

全國律師

聯合會會

館購置會

員代表線

上說明會 

113 年 4 月 11 日舉行「全國律師聯合會會館購置會員代表線上說明

會」，提出全國律師聯合會購置會館物件評估分析報告、購置會館懶人

包及本會會館購置經費來源簡析向會員代表說明(附件 3：全國律師聯

合會購置會館物懶人包)。依據前述評估分析報告說明，物件 3匯泰大

樓物件僅係列為可能評估參考物件。購置會館懶人包將物件評估分析

報告內容清楚精簡羅列，包括①現在會館不夠用了、②現在會館會議室

不敷使用、③現在會館辦公區不足、④現在會館公共空間不足、⑤欠缺

資料物品分類存放空間、⑥系統硬體機台存放空間須改善以及⑦繼續

租租金會越來越貴（112年 4月 30日崇聖大樓租約續約租金漲幅將近

10%）等。故有購買會館之必要，且要在台北車站附近、要具備法律的

地緣關係、屋齡不要太舊、格局要方正。如會員代表大會能決議購置會

館，則相關條件（即購置之地點、坪數、預算）明確了，才能尋找具體

適合的物件，匯泰大樓物件當時僅列為接近需求的可能評估參考物件，

並非定案。 

10 113.04.13

第 2屆第

2次會員

113年 4月 13日第 2屆第 2次會員代表大會討論事項四： 

尤理事長美女交議：鑑於公會的空間不足，建議購置會館，請討論案。 

說明： 



代表大會 (一)會前理事長與秘書長、不動產委員會蔡志雄主委、陳冠甫委員就幾

個交通便利的物件予以評估，分析報告如附件 13。 

(二)林陣蒼財務副秘就購置會館經費來源簡析如附件 14。 

(三)建議提交會員代表大會請同意於 2.7 億(含裝潢等)內授權理事、監

事聯席會議挑選交通便利、北車附近尤佳之物件購買。 

決議：經舉手表決，140名出席會員代表，117位會員代表表示同意，

超過出席會員代表 2/3，議案照案通過。 

11 113.04.16

成立購置

會館小組 

為積極執行該方案，乃另成立「購置會館小組」，由「會館籌設委員會」

中的徐建弘、王彩又、何崇民、林仲豪、李文中、蔡順雄、林陣蒼、蔡

志雄、陳冠甫等委員加上地方公會理事長吳錫銘、謝國允律師及會員代

表戴竹吟共同組成，作爲工作小組。 

12 113.04.22

會館購置

小組會議 

「會館購置小組」開會，討論購置會館各項事宜，同時不排除繼續對外

請各大房仲公司提報適合地點、坪數及預算之物件。 

13 113.04.29 

內政部予

以備查。 

內政部 113年 4月 29日以台內團字第 11300183561號函，其中就本會

會員代表大會決議之購置會館乙節，予以備查。(復本會 113年 4月 18

日律聯字第 113278、113281號函) 

14 113.05.02 本會簽訂承購意向書，委託信義全球資產管理股份有限公司接洽購買

台北市中正區北平東路 30之 1號六樓、30之 2號六樓、30之 3號六

樓及四個車位事宜。小組成員均簽署「廉潔承諾書」。 

15 113.05.22 「會館購置小組」成員蔡志雄律師、戴竹吟律師與房仲前往參觀評估購

置物件，參觀結束後針對屋況向「會館購置小組」報告。 

16 113.05.24 

113.05.28 

有以下仲介公司分別提供下列物件: 

●第一太平戴維斯提供忠孝東路物件、住商提供同一物件:因格局不方

正、單層面積不大，不予考慮； 

●宏大國際資產提供忠孝東路物件:因屋齡較老不予考慮； 

●復興北路物件:不在台北車站附近，不予考慮； 

●金山北路物件:因格局為旅館且空間狹長，不適宜，不予考慮。 

比較後仍以台北市中正區北平東路 30之 1號六樓、30之 2號六樓、30

之 3號六樓及所附四個車位（即匯泰大樓）作為評估購置物件。 

17 113.05.31 「會館購置小組」成員李文中監召、蔡順雄秘書長、蔡志雄主委與房仲

前往參觀評估物件，覺得採光、視野都不錯，並再次確認屋況及大樓管

理各項事宜。 

18 113.06.11 「會館購置小組」開會，評估匯泰大樓的優、缺點後決定進行出價。 

19 113.06.13 房仲傳來匯泰大樓六樓價格分析及實價登錄行情，回報無法以我們出

價的金額簽要約書去跟屋主談。 

20 113.06.19 經會館購置小組事先徵詢銀行針對物件估價，並參考實價登錄資訊做

為參考，討論後稍微提高出價金額(含營業稅及車位價款)。 



21 113.06.21 房仲回覆屋主願售價格為新台幣貳億參仟肆佰伍拾萬元，不同意以本

會出價出售。 

22 113.06.28 經「會館購置小組」反覆討論、計算，最後以總價貳億參仟萬元整(含

營業稅及 4個車位價款)簽要約契約。 

23 113.07.05 屋主在本會的要約書用印，同意以此價格貳億叁千萬出售。購置物件目

前有三組承租人租約皆到 114 年 12 月 31 日，另四個車位出租予停車

管理公司，租期亦同為 114 年 12 月 31 日屆期，故辦理買賣過戶同時

會處理租約換約及公證，於要約書其他承購條件已加註賣方應要求承

租方需配合換約公證，並將此列為買賣條件。 

24 113.08.01 蔡順雄秘書長、林陣蒼財務長及陳冠甫律師至與全律會長期以來就有

業務往來的土地銀行洽談貸款事宜，並提出擬送審方案，期待能有最優

惠成數及利率的貸款條件，同時陳冠甫律師也接洽玉山銀行，提出貸款

條件方案。 

25 113.08.05 土地銀行與玉山銀行提出貸款方案，均降低貸款條件，為免惡性競爭、

低價競標，決定由兩家銀行各自努力，提出其總行最後核定之貸款條

件，密封送本會，再由「會館購置小組」委員投票決定貸款銀行。 

26 113.08.08

簽訂買賣

契約 

簽訂買賣契約，並聘請中華民國地政士公會全國聯合會高欽明榮譽理

事長為全國律師聯合會之地政士，協助確認買賣物件詳細事宜保障交

易安全。關於購置物件目前三組承租人租約皆到 114 年 12 月 31 日，

另四個車位出租予停車管理公司，租期亦同為 114年 12月 31日屆期，

故辦理買賣過戶必須處理租約換約及公證，於買賣契約特別約定，賣方

應於交屋前要求承租人換約並公證，若賣方未如期完成，承租方未與買

方完成換約並公證，俟承租方與買方完成換約並公證後始點交，且賣方

應按遲延規定賠償。並向「會館籌設委員會」報告。 

27 113.08.17

第 2屆第

5次常務

理事會議 

第 2屆第 5次常務理事會議討論事項一： 

尤理事長美女交議：民國 113 年 8 月 8 日與所有權人簽訂不動產買賣

契約書購置會館，包括台北市北平東路 30 之 1 號 6 樓(建號中正區成

功段一小段 01709-000，地號中正區成功段一小段 0149-0000)及停車位

編號 59 號(共有部分中正區成功段一小段 01712-000 建號)、台北市北

平東路 30之 2號 6樓(建號中正區成功段一小段 01710-000，地號中正

區成功段一小段 0149-0000)及停車位編號 39 號、60 號(共有部分中正

區成功段一小段 01712-000 建號)、台北市北平東路 30 之 3 號 6 樓(建

號中正區成功段一小段 01711-000，地號中正區成功段一小段 0149-

0000)及停車位編號 58 號(共有部分中正區成功段一小段 01712-000 建

號)，買賣價款總金額新台幣貳億參仟萬元整(內含營業稅，其中內含停

車位總價新台幣壹仟參佰肆拾萬元整)，預計向銀行貸款，同意購置不

動產並將他項權利設定予銀行，並建議授權「會館購置小組」向銀行洽

辦貸款、優惠利率等條件，並簽署貸款合約事宜，並由理事長代表簽署，



請討論案。 

決議：照案通過。 

28 113.09.09

氯離子檢

測 

對買賣標的做氯離子檢測，全程錄影和拍照，並送 SGS檢測。 

29 113.09.19 SGS檢測報告出爐，買賣標的三戶的氯離子檢測數值均正常。 

30 113.10.09 玉山銀行營業部分行及土地銀行台北分行均提出彌封的貸款條件，由

林陣蒼財務長作分析比較表，經會館購置小組討論比較貸款各項細節

優劣，投票結果(蔡順雄和陳冠甫因貸款事宜而分別接洽土地銀行、玉

山銀行，故迴避不投票)，土地銀行台北分行勝出，被選為貸款銀行。 

31 113.10.15

土銀完成

貸款合約

簽約 

113年 10月 15日與土銀完成貸款合約簽約手續。 

32 113.10.19

第 2屆第

12次理

事、監事

聯席會議 

第 2屆第 12次理事、監事聯席會議追認通過第 2屆第 5次常務理事會

議紀錄並就會議決議執行情形作報告，如下內容： 

第 2 屆第 5 次常務理事會議及第 6、7、8 次臨時理事、監事聯席會議

決議執行情形 1： 

民國 113 年 8 月 8 日與所有權人金敏投資股份有限公司簽訂不動產買

賣契約書購置館，包括台北市北平東路 30 之 1 號 6 樓(建號中正區成

功段一小段 01709-000，地號中正區成功段一小段 0149-0000)及停車位

編號 59 號(共有部分中正區成功段一小段 01712-000 建號)、台北市北

平東路 30之 2號 6樓(建號中正區成功段一小段 01710-000，地號中正

區成功段一小段 0149-0000)及停車位編號 39 號、60 號(共有部分中正

區成功段一小段 01712-000 建號)、台北市北平東路 30 之 3 號 6 樓(建

號中正區成功段一小段 01711-000，地號中正區成功段一小段 0149-

0000)及停車位編號 58 號(共有部分中正區成功段一小段 01712-000 建

號)，買賣價款總金額新台幣（下同）貳億參仟萬元整(內含營業稅，其

中內含停車位總價壹仟參佰肆拾萬元整)，擬向銀行貸款，同意購置不

動產並將他項權利設定予銀行，並授權「會館購置小組」向銀行洽辦貸

款、優惠利率等條件，並簽署貸款合約事宜，並由理事長代表簽署乙案，

「會館購置小組」已就土地銀行及玉山銀行評比，比較表如附件 3，決

議向土地銀行貸款，目前持續進行後續簽署事宜。 

33 113.10.21 與土銀相約新會館之土地及建物的設定申請書用印。 

34 113.10.29 向台灣產物保險投保火險。 

35 113.11.04 完成過戶登記。 

36 113.12.06 本會與屋主、購置物件三組承租人、四個車位承租人公證換約(合約至

114年 12月 31日。 



37 113.12.11 交屋前最後一次檢查屋況。 

38 113.12.13 交屋。 

 


